chaque pays. (La Bolivie a conservé sa structure tarifaire à deux taux, 5 et 10 %, et le Pérou, qui a lui-même suspendu temporairement sa participation au Pacte andin, a une structure tarifaire à deux taux, 15 et 20 %.)

## Succès récents du Canada en Colombie

La Colombie est pour le Canada le 26° marché d'exportation dans le monde entier, et le quatrième en Amérique latine, derrière le Mexique, le Brésil et le Venezuela. En 1996, les exportations canadiennes vers la Colombie ont atteint 419 millions de dollars canadiens, en progression par rapport aux 392 millions de 1995. Les principales exportations sont le blé, les légumineuses à grains, le malt, le papier journal et d'autres produits de papier, le cuivre, le matériel de télécommunication, les machines, l'amiante, les véhicules automobiles et les pièces, le matériel électronique, le polythène et les polymères, les produits chimiques, les aliments transformés et les boissons.

Un intérêt se manifeste pour la collaboration avec des entreprises canadiennes, car le Canada est en train de se faire rapidement beaucoup mieux connaître comme source de technologie et de produits de qualité. Cette évolution s'explique en grande partie par l'activité, en Colombie, de sociétés canadiennes de premier plan comme Bell Canada International, TransCanada PipeLines, la Compagnie Pipeline Interprovincial, Northern Telecom, Bell Helicopter, Bombardier, Labatt et McCain Foods Ltd.

Bell Canada International détient une participation de plus de 50 % dans Comcel, le fournisseur de services de téléphonie cellulaire qui remporte le plus de succès en Colombie. Grâce à une commercialisation dynamique, à un service à la clientèle de qualité supérieure et à des produits innovateurs, Comcel détient aujourd'hui plus de 51 % du marché dans la région orientale du pays.

Avec une participation de 34 % au capital, TransCanada PipeLines Ltd. est le gestionnaire de projet et l'exploitant du projet de gazoduc TransGas de Occidente S.A. Il s'agit d'un pipe-line de 20 pouces de diamètre et de 344 km de long dont l'exploitation devrait débuter au début de 1997. TCPL a également des intérêts de 17,5% dans le projet d'oléoduc Cusiana-Cupiagua Oil et est le coexploitant de ce pipe-line. Le projet Cusiana comprend 800 kilomètres de pipe-line d'un diamètre de 30 et de 36 pouces, ainsi que des installations portuaires et de stockage.

La Compagnie Pipeline Interprovincial a une participation de 17,5 % dans Ocensa, le projet d'oléoduc Cusiana-Cupiagua, et est coexploitant de ce pipe-line. La conduite de Cusiana devrait avoir une capacité de transport de 500 000 barils par jour.

Au cours de l'année écoulée, la Colombie a vu s'intensifier fortement l'activité d'investissement du Canada dans les secteurs des communications et de l'énergie,